

Célébration de la Semaine des archives avec la présentation d'une nouvelle vidéo commémorant la Première Guerre mondiale

Les Archives provinciales de la Saskatchewan lancent, le jeudi 11 février, la troisième partie d'une série de cinq vidéos commémorant la participation de la Saskatchewan dans la Première Guerre mondiale. Cette troisième partie intitulée *From the Prairies to the Trenches: Women's Suffrage to the Somme January 1916 – December 1916 (Des Prairies aux tranchées : Du suffrage des femmes à la bataille de la Somme – de janvier à décembre 1916)*, sera projetée pour la première fois au Musée royal de la Saskatchewan. Ce programme de 45 minutes, ouvert au grand public, commencera à 19 h.

« La présentation de cette nouvelle vidéo est une excellente façon, pour les Archives provinciales, de mettre l'histoire en valeur et de célébrer la Semaine des archives », a déclaré M. Mark Docherty, ministre responsable de la Commission de la capitale provinciale. « Commémorer la Première Guerre mondiale est très important, car il s'agit d'une initiative éducative qui donne un bon aperçu d'un événement historique majeur dans l'histoire de la province. »

À compter du 14 avril 2016, le grand public est invité à la projection de la troisième vidéo, dans le grand foyer du Palais législatif ou à Government House.

« Les Archives présentent l'histoire de la province selon la mémoire collective de sa population », explique M^{me} Linda McIntyre, archiviste provinciale. « Tous les récits et preuves que nous apportent la presse, les photographies, les journaux personnels et les documents officiels du gouvernement de cette époque, révèlent les différents points de vue de nos compatriotes qui ont vécu cette guerre, que ce soit ici ou à l'étranger. »

« Le personnel des Archives provinciales est ravi de continuer cette série de vidéos montrant l'engagement de la Saskatchewan pendant la Grande Guerre, » a affirmé M. Curt Campbell, archiviste et chef du projet. « Cette vidéo, avec sa première et sa seconde partie projetées en 2014 et en 2015 respectivement, relate le vécu de plusieurs résidants de la province pendant la Première Guerre mondiale. Ce bref suivi de leurs réalités, durant ces années de guerre, suscite chez le spectateur un incroyable sentiment de proximité qui permet de donner vie à l'histoire. »

Cette série de vidéos souligne plusieurs événements historiques, comme le recrutement et la formation des volontaires de la Saskatchewan, leur déploiement au front et leur participation dans des batailles telles que la seconde bataille d'Ypres, la bataille des cratères de Saint-Éloi et la bataille de la Somme. Les vidéos abordent également de nombreux sujets de préoccupation des familles, ici même à l'époque, tels que la revendication croissante du vote des femmes, le mouvement pour la tempérance dans la province, et les questions hautement controversées de la conscription militaire ou des « sujets d'un pays ennemi ».

Les vidéos peuvent également être visionnées sur YouTube à l'adresse suivante :
www.youtube.com/channel/UCxk8HJI3F7WkYM0MR2KdfWg/

Pour en apprendre davantage sur les Archives provinciales de la Saskatchewan et sa collection permanente, consultez : www.saskarchives.com/

-30-

Renseignements :

Curt Campbell
Archives provinciales de la Saskatchewan
Regina
Tél. : 306-787-8819
Courriel : ccampbell@archives.gov.sk.ca
Tél. cell. : 306-581-7076

Sean St. George
Ministère des Parcs, de la Culture et du Sport
Regina
Tél. : 306-787-9087
Courriel : sean.st.george@gov.sk.ca
Tél. cell. : 306-526-8635